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in data  13 dicembre 2024  Delibera n. 1 
 
Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTE 19 E 25 NOVEMBRE 2024 

 
Il Comitato Esecutivo approva i verbali delle sedute del 19 e 25 novembre 2024.  
[del. 1] 
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in data  13 dicembre 2024  Delibera n. - 
 
Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Presidente riferisce della nota giunta da parte dell’Avvocatura di Stato in merito al 

ricorso amministrativo presentato in data 22 novembre 2024 dalla Federazione Giuoco Calcio. 
Il Comitato Esecutivo ritiene opportuno aggiornare l’Ufficio legale in merito alle 

iniziative che si renderanno necessarie per tutelare l’Ente. Incarica il Segretario Generale di contattare 
l’Avvocatura per un appuntamento. 

Il Segretario Generale rende noto che il Consiglio Federale della FST, in qualità di 
Organo di Giustizia Sportiva di Primo Grado interno alla FST e in adempimento ai provvedimenti del 
12 e del 26 novembre 2024 del Giudice Sportivo di Primo Grado, Alberto Vaglio, ha convocato 
l’Assemblea federale, in data 9 dicembre c.m., nominando il tesserato Michele Moretti in sua 
rappresentanza nel tentativo di conciliazione con il ricorrente Gian Luigi LAZZARINI previsto il 16 
dicembre prossimo. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. 
Il Presidente informa che è giunta alla sua attenzione e a tutti i presidenti federali 

una comunicazione da parte di Andrea BENVENUTI circa la sua disponibilità a candidarsi alla 
Presidenza del CONS per il Quadriennio Olimpico 2025-2028. 

Il Comitato Esecutivo prende atto della proposta di candidatura. 
Il Presidente, nell’esprimere apprezzamento per la trasparente informativa, formula 

l’auspicio di un percorso leale basato sui principi stabiliti della carta olimpica rivolta a quanti si 
renderanno disponibili a guidare il Comitato Olimpico, con l’obiettivo di mettere al centro idee, 
proposte e soluzioni nell’interesse generale, al fine di rafforzare il movimento sportivo sammarinese. 

A questo proposito, il Segretario Generale rende noto di aver diramato alle 
Federazioni una circolare circa gli adempimenti in occasione delle Assemblee elettive federali, 
ricordando i termini per procedere al rinnovo entro il 31 gennaio 2025, secondo le modalità previste 
dagli ordinamenti federali. 

Il Presidente riferendosi alla serata di SPORTAWARDS, esprime soddisfazione per 
l’esito della manifestazione che ha visto numerose premiazioni e nobilitata dalla presenza delle 
Istituzioni, del Presidente del CONI, Giovani Malagò al quale riconosce fraterna amicizia e vicinanza 
del movimento sportivo sammarinese. Evidenzia la numerosa presenza in sala degli sportivi e ospiti 
illustri e la folta adesione al Concorso letterario giornalistico, a testimonianza dell’evoluzione in 
crescita dell’iniziativa culturale del CONS. Ritiene doveroso ringraziare i referenti dell’Ufficio 
Sportivo, nella persona di Anna Lisa CIAVATTA e di tutta la struttura, senza la quale sarebbe stato 
impossibile organizzare l’evento.  

Il Relatore evidenzia, altresì, come la manifestazione rappresenti il modo migliore 
per valorizzare lo sport sammarinese a livello agonistico e organizzativo con la gratificazione dei suoi 
protagonisti in campo e fuori. Una vetrina che dà risalto a San Marino, per il coinvolgimento di 
personalità, tra atleti, tecnici, dirigenti e giornalisti di fama con l’intervento di ospiti che 
contribuiscono a veicolare l’immagine positiva della famiglia olimpica e di tutti gli addetti ai lavori.  

Il Comitato Esecutivo concorda e si unisce alle parole del Presidente rimarcando la 
valenza perché capace di esaltare le imprese sportive e ricordare l'impegno volontaristico del 
movimento sammarinese, con il coinvolgimento delle massime istituzioni del Paese. 
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in data  13 dicembre 2024  Delibera n. 2-3-3 
 
Comma 3) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICHE SPESE 

 
Il Segretario Generale riferisce, come preannunciato nella seduta precedente, che il 

31 dicembre 2024 scadranno le collaborazioni in essere sia per le attività dell’Ufficio Stampa del 
CONS, ovvero con la società INFOPRESS, Agenzia giornalistica di cui è dipendente Massimo 
BOCCUCCI, e con l’editorialista Matteo Pascucci, sia per il rinnovo dell’immagine coordinata, con la 
dott.ssa Elisa GIANESSI. 

Il Presidente, in considerazione della scadenza degli incarichi conferiti durante 
l’attuale Ciclo Olimpico 2022-2024, propone al Comitato Esecutivo il rinnovo di tutti i disciplinari 
d’incarico limitatamente al primo semestre del 2025, riparametrando le condizioni economiche 
applicate nell’anno 2024 per 6 mesi, terminati i quali il nuovo Esecutivo scaturito dal rinnovo del 
Consiglio Nazionale entro il 31 marzo potrà individuare le figure che riterrà opportune. 

Il Comitato Esecutivo, avendo facoltà di stipulare apposite convenzioni relative a 
prestazioni di lavoro autonomo ai sensi dell’art. 66 della Legge n. 149 del 30 settembre 2015, per 
garantire le attività di competenza nel rispetto delle norme vigenti in materia e degli stanziamenti 
previsti a bilancio, in base agli obiettivi del Programma di Politica Sportiva del corrente ciclo olimpico 
e approvati dal Consiglio Nazionale il 13 settembre 2022, condivide le considerazioni esposte e 
conferma il pieno gradimento delle collaborazioni proposte. 

Sentito il riferimento, e preso atto del contenuto dei disciplinari d’incarico presentati 
in bozza per il periodo dal 1° gennaio al 30 giugno 2025, delibera il rinnovo dei tre incarichi così 
individuati e definiti. Dà mandato al Segretario Generale di predisporre la documentazione utile alla 
richiesta di concessione del parere preventivo e vincolante del Congresso di Stato, ai sensi dell’art. 44 
comma 3 della Legge n. 150/2012, per il tramite della Segreteria di Stato per lo Sport, a seguito del 
quale, una volta approvato il Bilancio di Previsione CONS 2025, il Comitato Esecutivo provvederà ad 
autorizzare la relativa spesa mediante apposita delibera. 

[del. 2] 
Il Segretario Generale annuncia che il Comitato Organizzatore dei Giochi Olimpici 

di Milano-Cortina 2026 sollecita la prenotazione dei servizi alberghieri per le Autorità e Dignitari che 
intendono presenziare alla Cerimonia di Apertura e Chiusura delle prossime Olimpiadi invernali. 

Il Capo Missione, Gian Luca Gatti, a seguito della sua recente visita a Milano, ha 
provveduto a riportare le schede con le condizioni economiche e le sistemazioni alberghiere 
individuate dal Comitato Organizzatore. Riporta che il 15 dicembre p.v. scadono i termini per 
effettuare la prenotazione vincolante degli alloggi in base alle categorie dei soggetti da ospitare. 

Il Comitato Esecutivo prende atto del riferimento e, in attesa di conferma da parte 
del Cerimoniale dello Stato, incarica l’Ufficio a voler procedere alla prenotazione minima e 
indispensabile in previsione della partecipazione degli Eccellentissimi Capitani Reggenti e del 
Segretario di Stato allo Sport alle Olimpiadi del 2026. Rinvia l’impegno di spesa relativo, sulla base 
delle tariffe indicate dal Capo Missione, alla prossima seduta utile. 

[del. 3] 
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Comma 4) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICHE SPESE 

 
Viene data lettura della nota Prot. 4204  
 
 

Oggetto: richieste di assestamento interno di bilancio. 
 

La presente per richiedere a codesto spettabile Comitato Esecutivo l’autorizzazione a 

effettuare i seguenti storni di bilancio sui capitoli che presentano una disponibilità insufficiente: 

cap descrizione aumento diminuzione
1090 Sp. Gestione Multieventi Sportdomus 5.000,00 €                 

881 Poligono tiro 5.000,00 €             

TOTALE 5.000,00 €                 5.000,00 €              

Distinti saluti.  

F.to IL RESPONSABILE U.O. 

Nicoletta Corbelli 

 
Il Comitato Esecutivo approva e autorizza le variazioni interne di bilancio nei 

termini proposti dall’Ufficio. 
 
[del. 4] 
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Comma 4) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICHE SPESE 

 
Viene data lettura della nota Prot. 4171  
 

Oggetto: servizio di pulizie nelle palestre della Scuola Elementare di Falciano e di Faetano. 
 

Con la presente si porta a conoscenza Codesto Comitato le procedure di gara 
effettuate per il servizio di pulizie nelle palestre in oggetto per il periodo transitorio decorrente 
dall’inizio dell’anno scolastico, 23 settembre 2024 e fino all’avvio del nuovo appalto triennale, 
bandito dall’Ufficio Approvvigionamenti e decorrente dal 1° dicembre 2024. 

Inizialmente si è proceduto con una trattativa privata, gara d’appalto n.7/2024 del 28 
agosto 2024, invitando tutte le imprese iscritte al Registro Unico della ASE-CC, con un valore 
dell’appalto di € 6.000. 

Essendo andata deserta la gara e data l’urgenza, in quanto il servizio sarebbe dovuto 
iniziare il 23 settembre 2024 in coincidenza con l’inizio dell’anno scolastico, si è reso necessario 
effettuare con tempestività una trattativa diretta con l’impresa che svolge maggiormente servizi di 
pulizie per la Pubblica Amministrazione e che, data la capacità organizzativa, si sarebbe potuta 
attivare nell’immediato, ovvero La Splendor Service S.r.l.. 

L’offerta inviata il 19 settembre 2024 riportava un totale di € 2.674 e per un mero errore 
materiale interno si è aggiudicato il servizio, alla La Splendor Service S.r.l., per detto importo 
considerando lo stesso come riferito all’intero periodo anziché un canone mensile, come invece 
era palese che fosse dato il valore complessivo fissato in occasione della prima gara andata 
deserta.  

Alla luce di quanto sopra si rettifica pertanto che il costo effettivo del servizio in oggetto 
per l’intero periodo è di € 5.340.  

Pertanto, con la presente, si richiede a Codesto spettabile Comitato Esecutivo 
l’autorizzazione dell’intera somma in favore dell’impresa La Splendor Service S.r.l., considerando 
la disponibilità finanziaria presente sul capitolo 841 “Palestre Scuole”. 

 
Distinti saluti.  
F.to IL RESPONSABILE U.O. 
Nicoletta Corbelli 

 
Il Comitato Esecutivo, preso atto del riferimento, autorizza la spesa di € 2.674 

sul capitolo 841 “Palestre scuole” ad integrazione di quella già precedentemente autorizzata, per un 
totale di € 5.340,00 in favore della ditta La Splendor Service S.r.l. per il servizio di pulizie richiesto 
presso le due Palestre scolastiche di Faetano e Falciano, come riportato dall’Ufficio, per il tutto il 
periodo dal 23 settembre al 30 novembre 2024.  

[del. 5] 
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Comma 4) PROGETTI DI SVILUPPO SPORTIVO 2024-2025 

 
Il Presidente ringrazia Micol Rossini membro della Commissione Tecnica per 

essersi resa disponibile anche in questa seduta ad esporre l’aggiornamento dei programmi finanziabili 
in base ai numerosi Progetti di Sviluppo Sportivo presentati dalle FSN 

Il Comitato Esecutivo, terminato il riferimento per ogni singolo Progetto di 
Sviluppo Sportivo così predisposto e approvato per la nuova stagione sportiva, delibera i seguenti 
importi alle Federazioni sportive e ripartiti per disciplina, come di seguito riportato, rinviando alla 
prossima seduta utile i relativi impegni di spesa in base al riscontro della disponibilità residua sui vari 
capitoli di bilancio da parte dell’Ufficio Amministrazione: 

FEDERAZIONE     IMPORTO 
1. Arti Marziali      € 13.000 

Karate     € 06.000 
Taekwondo    € 07.000 

2. Atletica Leggera     € 36.500 
Corse e concorsi   € 31.500 
Paralimpico   € 05.000 

3. Ciclismo      € 06.000 
4. Ginnastica (ritmica)     € 11.500 
5. Judo      € 12.000 
6. Motociclismo     € 10.000 
7. Nuoto       € 34.000 

Nuoto    € 19.000 
Artistico    € 15.000 

8. Pallacanestro (Naz. Maschile a 5)   € 06.400 
9. Pallavolo      € 22.800 

Nazionale maschile  € 06.400 
Nazionale femminile  € 16.400 

10. Roller Sports     € 07.000 
11. Rugby (Nazionale maschile a 7)   € 18.900 
12. Sport Bocce (Raffa)     € 29.000 
13. Sport Invernali (Sci alpino e nordico)   € 37.300 
14. Tennis      € 29.000 
15. Tennistavolo     € 23.500 
16. Tiro a volo      € 98.000 
17. Tiro con l’arco     € 09.000 

Per un totale complessivo di € 403.900,00 destinati a 17 Federazioni sportive, 
importi che non comprendono le indennità economiche da destinarsi direttamente agli atleti. 

[del. 6] 
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Comma 4) PROGETTI DI SVILUPPO SPORTIVO 2024-2025 

 

Il Relatore riporta la nota dell’Ufficio Sportivo relativa ad alcune posizioni circa i 
Progetti di Sviluppo Sportivo 2023-2024, Contributi Straordinari e per Manifestazioni, avendo avuto il 
riscontro dalle Federazioni Sportive interessate con l’impossibilità da parte loro di completare in toto 
le attività e iniziative di cui avevano ricevuto in assegnazione dei contributi specifici. 

Pertanto, s’invita il Comitato Esecutivo a prendere atto delle relative modifiche e 
della necessità di modificare, in diminuzione, gli importi relativi ai seguenti impegni di spesa alle 
Federazioni qui di seguito riportate: 

Federazione  Impegno Importo  Numero Capitolo  
 

SCACCHI   158   € 00.300,00  1050 “Straordinari” 
RUGBY     179   € 00.148,30  1060 “Manifestazioni” 
BASEBALL    140   € 01.000,00  1050 “Straordinari” 
GOLF    146   € 01.500,00   1050 “Straordinari” 
JUDO    149   € 00.700,00   1050 “Straordinari” 

209   € 43.735,04   1062 “Specializzazione agonistica e PS” 
973   € 00.929,53  1062 “Specializzazione agonistica e PS” 

MOTOCICLISTICA  173   € 01.000,00   1060 “Manifestazioni” 
PALLAVOLO  202   € 07.500,00   1062 “Specializzazione agonistica e PS” 
CACCIA   143  € 02.200,00   1050 “Straordinari” 
PESCA   154   € 04.000,00   1050 “Straordinari” 
IPPICA   148   € 02.000,00  1050 “Straordinari” 
CICLISMO   144   € 01.000,00   1050 “Straordinari” 
ROLLER SPORTS     214   € 01.045,05   1062 “Specializzazione agonistica e PS” 
per …. 

Per un totale di € 66.057,92 riguardanti i vari capitoli di spesa citati a margine. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento approva e autorizza la diminuzione 
degli impegni di spesa sopraindicati.  

[del. 7] 
Il membro della Commissione Tecnica, Micol Rossini, si congeda.  

Viene data lettura della proposta della Commissione Tecnica in merito alla lista degli 
Atleti d’Interesse Nazionale e Probabili Olimpici in base alla Legge n. 149/2015 art. 47, da includere 
per l’anno 2025, redatta dopo aver valutato l’andamento della stagione 2024 degli atleti delle diverse 
Federazioni Sportive Sammarinesi e i relativi risultati ottenuti, sono comprese gli sport olimpici 
invernali, estivi e sport non olimpici. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, ritiene opportuno approfondire per 
alcune discipline sportive e rinvia la nomina a una prossima seduta dopo aver interpellato nuovamente 
la Commissione Tecnica.  
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Comma 4) CONTRIBUTI STRAORDINARI E PER MANIFESTAZIONI 2025 

 

Il Segretario Generale distribuisce le tabelle predisposte dall’Ufficio Sportivo in 
merito alle varie richieste avanzate dalle Federazioni in base alla Circolare prot. n. 3794 diramata in 
data 7 novembre 2024 a cui hanno risposto n. 31 Federazioni sportive. 

Il Comitato Esecutivo, a seguito di alcune variazioni proposte durante l’esposizione 
del Relatore nel corso del dibattimento, approva la ripartizione proposta come segue: 

- Capitolo 1050 “Contributi straordinari alle Federazioni sportive” per € 130.000.  

- Capitolo 1060 “Contributi alle Federazioni per l’organizzazione delle manifestazioni 
sportive internazionali” per € 110.000. 

- Capitolo 1060 “Contributi alle Federazioni per l’organizzazione delle manifestazioni 
nazionali” per € 10.000. 

I prospetti di ripartizione così emendati e deliberati, saranno sottoposti 
all’approvazione del prossimo Consiglio Nazionale, mentre la deliberazione e relativi impegni di spesa 
per ogni Federazione beneficiaria sarà adottata nella prossima seduta utile. 

[del. 8] 
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Viene data lettura della nota Prot. 4208  
 

Oggetto: Parere per progetto per la manutenzione straordinaria alle sponde del lago di 
pesca sportiva di Faetano. 

L’Azienda Autonoma di Stato per i Lavori Pubblici ha presentato a questo Ente attraverso il 
proprio tecnico progettista Ing. Filippo Tamagnini relazione descrittiva, relazione fotografica e tavola di 
progetto accompagnati dalla richiesta di parere di competenza per la manutenzione straordinaria alle 
sponde del lago di pesca sportiva di Faetano da effettuare sull’area distinta a Catasto al Foglio 36 
part. 252, assegnata in uso dall’Ecc. Camera di San Marino al Comitato Olimpico Sammarinese per 
conto della Federazione Sammarinese Pesca Sportiva. 

Il progetto prevede la realizzazione di una paratia di pali in legno all’interno del lago a una certa 
distanza dalla precedente struttura di contenimento. Prevede, inoltre, un abbassamento del piano di 
calpestio di circa 50 cm. Il progetto anticipa anche opere aggiuntive che potranno essere eseguite in 
presenza di fondi.  

Si riportano i seguenti chiarimenti forniti dal progettista architettonico: 
Il telaio esistente presente nelle sezioni di progetto verrà demolito. 
Riguardo i due lati corti del lago è prevista la realizzazione delle stesse opere rappresentate 
nelle sezioni A-A e B-B e descritte nella relazione tecnica. 
Il materiale di riporto tra il vecchio telaio e la nuova paratia di pali è argilla. 
Al fine di una migliore comprensione i tre aspetti menzionati sono stati messi in evidenza in 
rosso all'interno della tavola di progetto: Appunti_TAV_Progetto_PRINT-A3.pdf. 
Il suddetto progetto necessita dell'acquisizione del parere preventivo obbligatorio per gli 
interventi nell’oggetto, ai sensi della lettera d), comma 1), art. 8 della Legge n. 149/2015. 
Non si entra in merito della validità dei progetti che accompagnano la struttura in oggetto poiché 
non rientra nelle competenze di questo Ente. 
Sentito il parere del referente degli impianti sportivi designato dal Comitato Esecutivo, in base 

all’esito dell’analisi dei documenti allegati e dei sopralluoghi effettuati, si esprime parere favorevole. 
Si sottolinea, in particolare, il seguente aspetto: 
- Per aumentare la resistenza della sezione alle spinte orizzontali, si valuti la possibilità di 

mantenere la struttura esistente, abbassandola fino al nuovo piano di calpestio. 
Al presente documento si allegano: 
- Relazione tecnica (AASLP); 
- Relazione fotografica (AASLP); 
- Tavola grafica di progetto (AASLP); 
- Richiesta di parere (AASLP); 
- Appunti_TAV_Progetto_PRINT-A3; 
- Relazione Geom. Valentini. 

A disposizione per eventuali chiarimenti, è gradita l’occasione per porgere cordiali saluti. 

F.to IL RESPONSABILE UFFICIO TECNICO 
Arch. Stanislav Patchamanov 

Il Comitato Esecutivo, preso atto delle prescrizioni del Responsabile Tecnico del 
CONS e del riferimento integrativo del membro Vannucci esprime parere favorevole per quanto di 
competenza, ai sensi ai sensi della lettera d), comma 1), art. 8 della Legge n. 149/2015.  [del. 9] 
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Comma 5) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA - IMPIANTI 

 
Viene data lettura della nota Prot. 4209  
 

Oggetto: Parere per progetto per la demolizione e ricostruzione di edificio a uso spogliatoi 
campo di calcio ubicato a Fiorentino. 
 

La Federazione Sammarinese Giuoco Calcio ha presentato a questo Ente, attraverso il 
proprio tecnico progettista, la richiesta di parere di competenza per la demolizione e il rifacimento 
degli spogliatoi dello Stadio di Fiorentino in via XXI Settembre. L’area del Centro Sportivo è 
individuata al catasto con Foglio 61, Mappa 39, attualmente destinata a zona servizi SP. 

Il suddetto progetto necessita dell'acquisizione del parere preventivo obbligatorio per gli 
interventi in oggetto, ai sensi della lettera d), comma 1), art. 8 della Legge n. 149/2015. 

Non si entra in merito della validità dei progetti che accompagnano la struttura in oggetto 
poiché non rientra nelle competenze di questo Ente. 

Sentito il parere del referente degli impianti sportivi designato dal Comitato Esecutivo, 
Emanuele Vannucci e in base all’esito dell’analisi dei documenti allegati e dei sopralluoghi effettuati, 
si esprime per quanto di competenza parere favorevole con le seguenti prescrizioni: 

- Prevedere sufficiente spazio tra la sagoma dei nuovi fabbricati e il confine di proprietà, in 
modo da consentire il passaggio di mezzi pesanti a quattro assi per la manutenzione 
ordinaria e straordinaria dell’impianto. 

- Stipulare per il nuovo fabbricato polizza assicurativa fideiussoria di durata decennale a 
far data dal collaudo o dalle verifiche tecniche favorevoli e comprendente, oltre i rischi 
derivanti da gravi difetti costruttivi, anche i rischi inerenti alle strutture portanti e le 
impermeabilizzazioni, secondo quanto previsto negli art. 38, 39 e 40 del Decreto 20 
gennaio 2000 n. 10 e successive modifiche e integrazioni. 

- Prevedere facile accesso, per la manutenzione del manto di copertura, agli impianti e 
alla lattoneria. 

- Per quanto concerne la manutenzione ordinaria, e l’utilizzo condiviso dell’opera da parte 
di altri soggetti diversi dalla FSGC, si rinvia a quanto previsto nella convenzione in 
essere sulla gestione delegata degli impianti. 

 
Al presente documento si allegano: 
Relazione tecnica; 
Tavola grafica di progetto. 
 

A disposizione per eventuali chiarimenti, è gradita l’occasione per porgere cordiali saluti. 

F.to IL RESPONSABILE UFFICIO TECNICO 
Arch. Stanislav Patchamanov 
 

Il Comitato Esecutivo, preso atto delle prescrizioni del Responsabile Tecnico del 
CONS e del riferimento integrativo del membro Vannucci, esprime parere favorevole per quanto di 
competenza, ai sensi ai sensi della lettera d), comma 1), art. 8 della Legge n. 149/2015. [del. 10] 
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Comma 5) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI 

 
Il membro Luciano Scarponi, nominato coordinatore del gruppo di lavoro istituito 

dal Consiglio Nazionale il 2 luglio u.s., riferisce sugli esiti del primo incontro svoltosi il 28 ottobre u.s. 
alla presenza di n. 9 Federazioni (Ginnastica, Tennis, Tiro a Volo, Pallavolo, Ippica, Tennistavolo, Tiro 
con l’Arco e Pesca Sportiva. Assenti Pallacanestro, Judo-Lotta e Rugby), oltre al Rappresentanti delle 
Segreterie di Stato Federico Valentini e Greta Cola, e il Responsabile del CONS, Nicoletta Corbelli. 

Durante i lavori, cui ogni presente ha dato il proprio contributo come riportato dal 
testo di verbale presentato dal Coordinatore del gruppo, il membro dell’Esecutivo incaricato riferisce 
che è fondamentale che le Segreterie di Stato competenti conoscano l’attuale situazione in cui versano 
gli impianti sportivi e raccomanda incontri periodici frequenti tra il Comitato Olimpico e la Segreteria 
di Stato allo Sport per dare priorità e soluzione a tutte le necessità e criticità. 

A suo parere il Gruppo di lavoro può avere un futuro se inteso come organismo che 
suggerisce e propone delle strategie da sottoporre al Comitato Esecutivo che si farà parte diligente, 
come sempre avviene, verso il Consiglio Nazionale, l’organo preposto per definire le strategie dello 
sport sammarinese e conseguentemente verso le Autorità competenti alla manutenzione straordinaria.  

Conclude che alcune ipotesi scaturite siano di difficile realizzazione e come in questa 
fase iniziale occorra comprendere le criticità più impellenti, concentrandosi successivamente sulle 
attività future, in attesa di conoscere l’orientamento del Congresso di Stato sulla gestione degli 
impianti sportivi.  

Sarà comunque imprescindibile un passaggio obbligatorio nel nuovo articolato della 
Legge sullo Sport in materia.  

Il Comitato Esecutivo prende atto del riferimento del Coordinatore del Gruppo di 
lavoro sugli impianti sportivi e dei contributi aggiuntivi da parte dei membri dell’Esecutivo intervenuti 
nel gruppo di lavoro in veste di presidenti federali (Tennis e Tennistavolo) e rimane nell’attesa di 
ricevere la conferma del documento elaborato in bozza con la sintesi dell’orientamento del Gruppo di 
lavoro che sarà verosimilmente licenziato in occasione del prossimo incontro del gruppo fissato per il 
18 dicembre prossimo. 

Il Presidente informa che, in esito alle conclusioni finali del Gruppo di lavoro 
provvederà a informare il Consiglio Nazionale con un riferimento dedicato all’argomento al comma 
comunicazioni. 
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Comma 6) OSSERVATORIO PERMANETE DELLE FEDERAZIONI 

 

Il Relatore sottopone al Comitato Esecutivo una tabella riepilogativa delle 
richieste per accedere al riconoscimento di un contributo straordinario nell’ambito dell’Osservatorio 
Permanente delle Federazioni Sportive e corredate ciascuna con la specifica di ogni organizzazione 
recante la natura e lo scopo dell’attività e/o iniziativa in cantiere. 

Le Federazioni che alla data odierna hanno presentato una richiesta sono: 
- Arti Marziali  
- Attività Subacquee  
- Baseball-Softball   
- Ginnastica   
- Pallacanestro  
- Pallavolo   
- Tennistavolo   
- Tiro con l'arco   

Il Comitato Esecutivo, preso atto delle proposte delle diverse Federazioni e 
corredate delle relative richieste economiche avanzate, ritiene meritevoli il riconoscimento di un 
contributo straordinario nell’ambito dell’Osservatorio Federazioni a ciascuna delle suddette richiedenti 
Federazioni, da provvedersi in conformità ai Criteri di Erogazione dei Contributi alle Federazioni 
Sportive approvati dal Consiglio Nazionale il 6 novembre 2023.  

Rinvia la delibera per l’autorizzazione di spesa per singolo beneficiario e la somma 
da destinarsi alle finalità proposte nell’Osservatorio alla prossima e ultima seduta del corrente anno per 
appurare l’entità complessiva delle risorse ricavate da economie di gestione e già non destinate ai 
Progetti di Sviluppo Sportivo 2024-2025.  

[del. 11] 
Per quanto riguarda l’Osservatorio 2023, viene data lettura di una comunicazione 

della Federazione Tiro a Volo con la quale avanza richiesta di trasferimento fondi destinato 
inizialmente per l'acquisto del programma di conteggio piattelli denominato "Shooting Data", per il 
quale il Comitato Olimpico aveva già stanziato la somma di € 6.000. Tale progetto non è stato portato 
a termine in quanto detta installazione risultava eccessivamente onerosa per la mancanza di dotazioni e 
compatibilità con la struttura già esistente. 

La Federazione Tiro a Volo, pertanto, chiede di destinare tale somma alla copertura 
delle spese e degli onorari dei tecnici incaricati di redigere gli elaborati volti alla concessione di 
abitabilità del principale fabbricato presso lo Stand di Tiro a Volo di Serravalle, allegando a supporto 
gli onorari dei tecnici incaricati. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, accorda il cambio d’utilizzo del 
contributo straordinario dell’Osservatorio 2022-2023 rispettivamente di € 3.500 e € 2.500. 

[del. 12] 



 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese  
______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 15 
 

in data  13 dicembre 2024  Delibera n. 13 
 
Comma 6) VARIE ED EEVNTUALI 

 
Il Segretario Generale informa l’Esecutivo che è giunta da parte di un tesserato 

della Federazione Arti Marziali una doglianza circa la mancata presentazione del Bilancio dell’affiliata 
FESAM “San Marino Shotokan Karate Club" per gli anni di esercizio 2021 e 2022.  

Fa presente che, essendo stato nominato tesoriere della suddetta Associazione 
sportiva, per questo motivo non ha potuto presentare il bilancio dell’anno 2023 e chiede l’intervento 
del CONS al riguardo. 

Il Relatore riferisce di aver svolto gli accertamenti del caso e di aver ricevuto in data 
11 dicembre, una nota esplicativa da parte della FESAM, a seguito degli approfondimenti effettuati 
con gli allora membri del Consiglio Direttivo del San Marino Shotokan Karate Club per appurare la 
congruità dei fatti sollevati dal tesserato dello stesso Club, come da documentazione ricevuta e posta 
agli atti. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, invita la Federazione a rispondere 
all’istanza del tesserato fornendo la documentazione mancante, auspicando in futuro che i soci dei 
Club si rivolgano in prima istanza alla Federazione di riferimento in quanto primo referente in materia. 

[del. 13]   
Il Presidente, nel rammentare la data fissata prossimo Consiglio Nazionale, lunedì 

23 dicembre 2024 come stabilito nella precedente seduta, ringrazia i presenti e nell’anticipare la 
necessità di convocare una probabile seduta dell’Esecutivo prima del Consiglio Nazionale, dichiara 
tolta la seduta alle ore 20:30. 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


